

ACTA N°001-2025 REUNIÓN ORDINARIA DEL DIRECTORIO DE GWP PERÚ

Fecha de la Reunión	Jueves 20 de marzo de 2025
Lugar	Virtual, vía la plataforma Zoom (ID: 835 7032 6877)

Integrantes del Directorio de GWP Perú participantes:

- 1. Fondo de Agua para Lima y Callao-Aquafondo, representado por Mariella Sánchez
- 2. Autoridad Nacional del Agua-ANA, representado por Walter Arana
- 3. Asociación de Mujeres Ingenieras, representado por Bertha García
- 4. Water for People, representado por Gisela Murrugarra
- 5. WWF Perú, representado por Daniela Freundt
- 6. Universidad Nacional de Ingeniería, representado por Ada Arancibia

Además, en calidad de asistentes participaron David Eche en representación del Fondo de Agua para Lima y Callao-Aquafondo, así como Nancy Tello y Tanya Laguna en representación de la Autoridad Nacional del Agua-ANA.

Siendo las 10:00 A.M. del 20 de marzo de 2025 en presencia de los integrantes del Directorio de GWP Perú y contando con el quórum requerido, se da inicio a la Reunión Ordinaria.

AGENDA DE LA REUNIÓN

- Presentación del Informe del Plan de Trabajo Anual 2024.
- 2. Presentación de la propuesta del Plan de Trabajo Anual 2025.
- 3. Otros temas de interés del Directorio.

DESARROLLO DE LA AGENDA

Mariella Sánchez, presidenta de GWP Perú, inicia la reunión saludando y agradeciendo por su participación a los integrantes del Directorio de GWP Perú y asistentes.

1) Presentación del Informe del Plan de Trabajo Anual 2024.

Mariella Sánchez tomó la palabra para compartir un breve resumen sobre el proceso de construcción del Plan de Trabajo Anual 2024, aprobado mediante el Acta N° 001-2024 de fecha 27 de mayo de 2024. Destacó el cumplimiento de las actividades contempladas en dicho plan, resaltando el esfuerzo conjunto desde la presidencia para alcanzar las actividades propuestas.

Asimismo, precisó que el financiamiento otorgado como capital semilla correspondió al valor de EUR 1,500.00 (mil quinientos con 00/100 euros), capital que fue invertido en su totalidad en el desarrollo de las actividades descritas en el Plan de Trabajo.



Acto seguido, Mariella Sánchez presentó los resultados alcanzados:

Actividad 1: Organización de un foro sobre Cambio Climático y la Gestión Integrada de los Recursos Hídricos

Se informó sobre el desarrollo exitoso del evento "Foro Peruano por el Agua: Ríos y ecosistemas de agua dulce", realizado el 10 de octubre en el marco de las celebraciones por la Semana de los Ríos Chillón, Rímac y Lurín, en coordinación con el Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Interregional Chillón-Rímac-Lurín. Del evento participaron 10 miembros de GWP Perú, quienes presentaron y visibilizaron sus iniciativas en conservación, protección, restauración y uso sostenible de los ríos y ecosistemas de agua dulce, a través de ponencias y paneles de diálogo. Asimismo, se indicó que el evento se encuentra disponible en la plataforma de YouTube de Aquafondo para facilitar su difusión y acceso público.

Actividad 2: Generación y difusión de un registro audiovisual

Se presentó un material audiovisual que compila contenidos comunicacionales proporcionados por los miembros de la red. Este producto fue compartido por correo electrónico con los miembros de la red. Además, destacó su utilidad como producto para la visibilidad y posicionamiento de GWP Perú frente a futuros aliados y actores de interés.

Actividad 3: Generación y difusión de Newsletter

Se informó sobre la publicación de dos ediciones del boletín institucional de GWP Perú (Newsletter), correspondientes a los meses de septiembre y diciembre, las cuales fueron enviadas vía correo electrónico a todos los miembros de la red. Como resultado, se logró visibilizar las iniciativas de 13 miembros de GWP Perú. Asimismo, comunicó que se realizaron las gestiones correspondientes para su difusión a través de la página oficial de GWP Sudamérica.

Al finalizar la presentación del primer punto de agenda, se apertura la ronda de preguntas por parte de los miembros del Directorio:

Walter Arana consultó si, durante el año 2024, la red tuvo participación en espacios internacionales.

En atención a la consulta, Mariella Sánchez informó que, hasta la fecha, no se ha presentado ninguna oportunidad de representación internacional. Reafirmó que, de recibirse una invitación, esta será comunicada a los miembros, y que será el Directorio quien defina la institución que asumirá la representación de GWP Perú. Aclaró, además, que dicha representación no recaerá automáticamente en Aquafondo, a pesar de ejercer actualmente la presidencia de la red.

Al concluir con la ronda de preguntas, los integrantes del Directorio no presentaron más observaciones, por lo que se procedió al consenso correspondiente.

Acuerdo 001/25: Se aprueba el Informe del Plan de Trabajo Anual 2024.

2) Presentación de la propuesta de Plan de Trabajo Anual 2025

Mariella Sánchez inicia comunicando sobre el proceso de construcción de la propuesta del Plan de Trabajo Anual 2025, señalando que el primer paso consistió en recopilar los aportes de los miembros de la red, a través de un formulario virtual y físico. Como resultado, se elaboró un documento que consolida los aportes institucionales, el cual será compartido durante la primera Asamblea General de Miembros programada para el jueves 27 de marzo.



Explicó, además, que los aportes recogidos permitieron orientar el diseño de las actividades previstas para el 2025, las cuales se encuentran alineadas con la temática impulsada por GWP Sudamérica, denominada "Cambio Climático y Gestión Integrada de los Recursos Hídricos".

En ese mismo marco, brindó una breve explicación sobre el contexto global que enfrenta actualmente la red *Global Water Partnership*, indicando que se han presentado desafíos institucionales que han tenido repercusiones en sus representaciones nacionales, incluyendo una reducción del presupuesto asignado como capital semilla, que ha pasado de EUR 1,500.00 (mil quinientos con 00/100 euros) a EUR 1,200.00 (mil doscientos con 00/100 euros).

Acto seguido, Mariella Sánchez presentó la propuesta del Plan de Trabajo Anual 2025:

Actividad 1: Organización de un foro sobre Cambio Climático y la Gestión Integrada de los Recursos Hídricos

Se comunicó que, como parte de las actividades programadas, se tiene prevista la realización de la segunda edición del evento "Foro Peruano por el Agua", el cual mantendrá la estructura metodológica de su edición anterior, incluyendo dos ponencias a cargo de entidades gubernamentales y dos paneles de diálogo. Asimismo, se informó que, en los próximos meses, se compartirá información complementaria respecto al contenido temático del evento.

Actividad 2: Generación y difusión de Newsletter

Se informó que se tiene prevista la publicación de tres ediciones del boletín institucional de GWP Perú (Newsletter), correspondientes a los meses de junio, agosto y octubre. Cada edición estará vinculada a fechas conmemorativas relacionadas con el agua, tales como el Día Mundial del Ambiente (junio), la Semana Mundial del Agua (agosto) y el Día Interamericano de la Gestión Responsable del Agua (octubre). Asimismo, resaltó la relevancia de que los miembros del Directorio contribuyan con información institucional, lo cual no solo enriquecerá el contenido del boletín, sino que también servirá como ejemplo inspirador para fomentar una activa participación de los miembros de la red.

Concluida la presentación del segundo punto de agenda, se dio apertura a una ronda de intervenciones por parte de los miembros del Directorio.

El Directorio manifestó que, considerando que el año 2025 ha sido declarado por las Naciones Unidas como el Año Internacional de la Preservación de los Glaciares, sería pertinente incorporar dicha temática en la agenda del foro. En atención a este comentario, Mariella Sánchez propuso evaluar la posibilidad de contar con la participación del Instituto Nacional de Investigación en Glaciares y Ecosistemas de Montaña.

Bertha García subrayó la relevancia de incluir contenidos relacionados con la gestión del riesgo de desastres, especialmente por su vinculación con los recursos hídricos en regiones vulnerables, como el norte del país. Además, resaltó la importancia de incorporar el enfoque transfronterizo en dicho contexto. En atención a esta intervención, Mariella Sánchez expresó su disposición a evaluar la incorporación de esta temática, reconociendo su importancia para una gestión integral del agua.

Al no presentarse observaciones adicionales, se procedió al consenso correspondiente

Acuerdo 002/25: Se aprueba la propuesta de Plan de Trabajo Anual 2025.



3) Otros temas de interés del Directorio

Mariella Sánchez informó que, como resultado de las actividades desarrolladas durante el 2024, tres instituciones —Qochas C & G Ingenieros E.I.R.L. | Proyecto Especial Chavimochic | Servicios Generales Ramírez— han manifestado su interés en integrarse a la red, y actualmente se encuentran gestionando su adhesión como miembros de GWP Perú. Asimismo, comunicó que, considerando que Aquafondo culmina sus funciones como presidente de la red en mayo de 2026, se vienen realizando las coordinaciones necesarias para asegurar una adecuada transición.

Finalmente, la presidencia de GWP Perú, brindó las palabras de cierre y manifestó el agradecimiento a los participantes. Siendo las 11:00 A.M. del 20 de marzo de 2025 se da por concluida la Reunión Ordinaria, y procede a la redacción, aprobación y firma del acta.

Mariella Sanchez

Directora Ejecutiva de Aquafondo Presidencia de GWP Perú Walter Arana

Gerente General de la ANA

Miembro del Directorio de GWP Perú

Bertha García

Directora Ejecutiva de la Asociación de Mujeres Ingenieras

Miembro del Directorio de GWP Perú

Gisela Murrugarra

Gisela Murrugarra

Directora Ejecutiva de Water For People

Miembro del Directorio de GWP Perú

Daniela Freundt

DONNET OLDING

Gerente de Agua y Cambio Climático de WWF Perú

Miembro del Directorio de GWP Perú

Ada Arancibia

Docente Principal de la Facultad de Ingeniería Civil de la Universidad Nacional de Ingeniería

Miembro del Directorio de GWP Perú